
【动态快递】

市人大代表
昨日陆续报到

□晚报记者 李萌/文 马健/图

本报讯 昨日上午，嵩山饭店门前花
团锦簇、锣鼓喧天，来自全市各条战线的市
人大代表带着全市人民的殷切希望与重托
陆续来到嵩山饭店报到。

上午 10时许，记者在市十三届人大二
次会议人大代表驻地看到，代表们已经开始
来各代表团报到。“我们已经开始准备议案和
建议，将递交大会。”人大代表郭锦燕说。

在明亮的嵩山饭店一号楼大厅里，人
大代表们正在报到，现场秩序有条不紊，工
作人员早已把会议材料、证件、文具等分装
入袋。“回去要好好看看今年的《政府工作
报告》，看看今年咱政府有什么民生新举
措。”人大代表曹磊一领到会议材料，就急
切地拿出来浏览。

记者看到，到会的人大代表个个精神振
奋、热情洋溢，纷纷表示，要认真审议好大会
的各项报告，提出优质的议案和建议，认真履
行代表职责，不辜负全市人民的期望与重托。

市十三届人大二次会议共有 528名市
人大代表，在接下来的几天里，他们将依法
履行代表职责，代表全市人民行使当家做
主的权利。

【两会服务】

一枝红色康乃馨
带来参政议政好心情

□晚报记者 李萌/文 马健/图

作为代表驻地和会场的嵩山饭店，对
客房、餐厅、会议室等处的硬件环境进行
了全面清扫和升级改造，对店内的消防安
全系统、监控系统、水电气暖设施进行了
全面检查，并进行了全员培训，确保做好
会议的接待工作，全力为大会代表提供安
全、卫生、舒适、方便的接待环境。

在建设路上试行公交
专用道

关于“大力发展和支持省
会公交事业发展”的建议

为解决城市交通拥堵，需要坚持大力发展
公共交通，并贯彻公交优先。

建议在城市主干道、精品街进一步坚持公
交优先，增加相应的公交专用道，可以在建设路
试行。并减少或取消现有精品街、中心城区主
干道上的马路停车场，改为机动车道或慢车
道。在城市交通外围方面，应尽快开通市区至
机场、荥阳、上街、中牟、新郑等公交线路，适用
IC卡乘坐。

昨日上午，人大代表在嵩山饭店报到。

快速公交早晚高峰期太拥挤，他建议BRT车辆增加一倍
城市交通拥堵越来越严重，他建议在建设路试行公交专用道

交通问题目前已
成为城市快速发展中
的“瓶颈”，很多人在
关注交通问题，并出
谋划策。昨日上午，
在金水区代表团的房
间里，刚刚乘坐公交
车来到代表驻地的市
人大代表徐亚平还在
整 理 准 备 在 会 上 递
交的建议。“我很关
心城市的交通问题，
希 望 在 大 会 上 能 与
其 他 代 表 一 道 对 郑
州 的 交 通 问 题 进 行
讨论，并找出解决的
出路。”徐亚平说。

晚报记者 李萌/文
马健/图

昨日上午，记者来到市人大代表徐亚平的
房间，看到他还在整理准备递交的建议。“这10
份建议都关系到民生问题，也希望能得到更多
代表的关注。”徐亚平说，这次他提出的主要是
关于城市交通问题，还有关于城市环境管理、
人民法院人员不足等问题。

徐亚平说，这些问题都是他在平时工作和
调研中发现的，“我就是一名普通的公交车长，
看着城市交通出现问题，很担忧，希望通过交
通建设和疏导措施来解决城市交通问题”。

徐亚平认为，城市交通拥堵的主要原因
是停车难。一些路段出现交通堵塞，多是因

为众多不自觉的车主将车停放到路边，影响
交通通行。“比如，可以建设一些立体、地下
停车场来满足市民需要，以缓解城市停车
难。这些问题还需要在会议上和其他代表讨
论一下，争取找到解决城市交通拥堵的良
策。”

基层代表带着10份建议来参会

这些建议，您支持不支持？

郑州快速公交首期线网自2009年5月28
日正式开通以来，以优质的服务、优美的乘车
环境和安全、高效的运营效率成为广大市民
出行的首选。

随着广大乘客对快速公交线网的逐渐熟
悉，客流日益增多，目前，快速公交“一主八
支”线网运营车辆 220 台，日平均发车 3000
余车次，运送乘客达 22万余人次。特别是快
速公交主线 31.8公里，只有 65台 18米长车
辆运营，日均发车 920余车次，运送乘客达 12
万余人次，其中，最高日客流达到 16.7万人
次，导致目前早晚乘车高峰时段车内过于拥

挤、部分站台有大量乘客滞留，难以满足高
峰客流集中出行的乘车需要，并因此增加了
乘客上下车时间和车辆停靠时间，整体降低
了快速公交的实际运送速度。

建议为满足市民早晚高峰出行需要，快
速公交线网进一步扩大，车辆增加一倍，达
400辆以上。

按照快速公交建设规划，到 2010年，郑
州市要规划建设 3条快速公交线路，目前 1
号线快速公交线路已开通，今年将规划建
设快速公交 2、3号线，以满足城市市民的出
行需求。

建议出租车给含税机
打发票

关于“在省会改善社会民
生服务”的建议

市民乘坐出租车时，司机给乘客的都是手
撕定额发票，容易出现假发票及偷漏税等问
题。建议出租车实行含税机打发票，有车号、行
驶里程、车费、投诉电话等具体数据。这项举措
将可以对出租车行业出现的黑车等违规行为起
到遏制作用。

一是在首期线路公交专用道的基础上
扩展和延伸，形成快速公交 2 号线；二是在
三环上建设准快速公交线路，形成快速公交
3 号线。

1.扩展和延伸方案（2号线）
农业路西延，延伸至高新区公交场站，途

经冉屯路、化工路、瑞达路、科学大道，全长10
公里，设站12对。

农业路东延，延伸至农业路天瑞街民航
花园公交场站，共3.8公里，设站5对。

航海路东延，延伸至经济技术开发区中
心广场，共5.3公里，设站7对。

2.三环快速公交方案（3号线）
途经北三环、西三环、南三环、中州大道，

线路全长 44 公里，设置 44 个站点，平均站距
1000米。

【看一送一】

2010年快速公交规划建设项目

◎绿色细节◎

这些建议的草稿全都用回收纸打印
昨日上午，记者在采访徐亚平代表时发现，他提出的10份建

议的草稿都是用回收纸打印的，背面已经打印过其他内容。“大
家都提倡环保节约，作为人大代表更应该做到。”徐亚平说。

嵩山饭店工作人员在每个房间放置
一枝红色康乃馨
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公交车长带来10份建议


